

# Herzlichen Glückwunsch – 120 Jahre Voliere Mythenquai

Die Voliere Mythenquai der Voliere Gesellschaft Zürich ist eine traditionsreiche Vogelauffangstation in der Stadt Zürich. Zentral im Arboretum-Park am See gelegen, widmet sie sich seit 120 Jahren den Wildvögeln.

Rommy Los

Zu Beginn stand die Ausstellung und Zucht exotischer Tiere im Vordergrund, zudem fungierte die Voliere als Pension für Stubenvögel. Erst später kamen die Rettung von Wildvögeln und die Aufklärung der Bevölkerung als Aufgaben dazu. Aus der kleinen Institution hat sich so im Verlauf der Zeit eine Auffangstation entwickelt, die in der breiten Bevölkerung bestens bekannt und beliebt ist.

Bis zu 2000 geschwächte, verletzte und verwaiste Wildvögel aller Art versorgt die Voliere Mythenquai jedes Jahr tierpflegerisch und tiermedizinisch und entlässt sie über ihre Auswilderungsstation wieder in die Freiheit. Sie ist damit zahlenmässig eine der grössten Auffangstationen für Wildvögel der Schweiz. Gleichzeitig ist die Voliere auch ein Tierheim. Jährlich werden hier rund 100 Heimvögel vorübergehend betreut, gepflegt und an ein neues, liebevolles Zuhause vermittelt. Neben der aktiven Fürsorge übernimmt die Voliere Mythenquai zudem wichtige Aufgaben im Bereich der Aufklärungsarbeit. Über 2000 Anfragen rund um Vögel erhält das kleine Team jedes Jahr per Telefon und E-Mail.

Der Betrieb der Voliere, die zeitaufwändige Pflege der Vögel und vor allem die Finanzierung stellen den Verein immer wieder vor grosse Herausforderungen. In den letzten Jahren ist es der Vereinsführung dennoch gelungen, die Strukturen zu ordnen und zu stabilisieren.

Der Zürcher Tierschutz unterstützt die Voliere Zürich seit Jahrzehnten mit jährlichen Beiträgen. Im Frühling 2018 hat uns die Vereinsleitung dann um Unterstützung bei der Organisation und Planung der zukünftigen Ausrichtung angefragt. Seither ist der Zürcher Tierschutz im Vorstand der Voliere Gesellschaft Zürich vertreten. Wir sind Ansprechpartner gegenüber Stiftungen, kümmern uns um die Finanzierung des Betriebs, um personelle Belange sowie die Organisation und Administration des Vereins und der Voliere.



Auch viele Enten werden in der Voliere gepflegt und aufgepäppelt.

**Das Team des Zürcher Tierschutz  
wünscht der Voliere Mythenquai  
alles Gute zum 120. Geburtstag!**